## LA PRENSA

28/08/2025 Audiencia \$511.564 Tirada: \$1.034.400 Difusión:

Ocupación:

12.600 4.200 4.200 49,46%

ACTUAL IDAD Sección: Frecuencia: DIARIO

**ASISTIERON MÁS DE 150 REGANTES** 

## Usuarios del agua participaron en Seminario de Tecnologías en el agro

• En la oportunidad se contó con las exposiciones de empresas sobre telemetría y compuertas automatizadas.

PARRAL. Con una alta participación y positivos resultados se realizó el Seminario de Tecnología para la Gestión de las Organizaciones Usuarios de Aguas, una instancia inédita en la Región del Maule que congregó a más de 150 regantes y representantes de comunidades de aguas. La actividad fue organizada en conjunto por la Junta de Vigilancia del Río Maule (JVRM), Riego Maule Sur v la Comisión Nacional de Riego (CNR), y reunió a empresas proveedoras de soluciones en telemetría y compuertas automatizadas, quienes

presentaron sus tecnologías y respondieron inquietudes de los asistentes, enfocadas en temas como costos, robustez de los equipos y seguridad de la información frente a riesgos como el vandalismo o eventos naturales. El seminario surgió como respuesta a la necesidad

de los usuarios de aguas de adaptarse a las exigencias del Código de Aguas, que contempla la incorporación de sistemas de medición remota y automatización para una gestión más eficiente, transparente y sustentable del recurso hí-

El presidente de la JVRM,

decisiones informadas".

Desde la Nacional de Riego, su coordinador Claudio Cortés, destacó la importancia que ha tenido la Lev de Riego para impulsar este tipo de iniciativas en una región que riega más de 100 mil hectá-

Juan Pablo Herrera, comentó que "este encuentro nace luego de muchas conversaciones con la CNR, buscando una instancia donde se pudieran comparar distintas tecnologías v soluciones. Hov reunimos a las empresas en un solo lugar, y los regantes se llevan información concreta para tomar

Comisión regional



la Gestión de las Organizaciones de Usuarios de Aguas.

reas y que enfrenta un déficit hídrico cercano al 30% tras más de 15 años de sequía.

"Cada vez son más las Organizaciones de Usuarios de Aguas que están utilizando los concursos disponibles de la CNR que les permiten modernizar su infraestructura de riego con el uso de telemetría motorizada", manifestó Cortés.

## VISIÓN Y EMPRESA PRIVADA

El Seminario contó con el apoyo de importantes actores del sector, como Enel, Canal Maule, Canal Melado, Riego Maule Sur y Colbún, quienes destacaron la necesidad de avanzar hacia una gestión hídrica integral, transparente y sustentable.

"Lograr este seminario es un éxito para la cuenca del Maule, la más grande del país. Tener información clara y conocer a los proveedores nos permite avanzar hacia una red integrada que beneficie a todos los sistemas de riego", comentó Carlos Diez, presidente de la Asociación Canal Melado.

Por su parte, Demetrio Larraín, presidente de Riego Maule Sur, valoró que la instancia permitiera estandarizar y comparar ofertas tecnológicas.

"Esto evita abusos y promueve que los proyectos sean más eficientes y similares entre sí. Lo más importante es el compromiso conjunto entre privados y el Estado para dar acceso a información y soluciones a todos los regantes", afir-

Finalmente, se informó que la Junta de Vigilancia del Río Maule iniciará este año la implementación de una visualización de datos de información hídrica, que servirá como carta base para una gestión digitalizada v para evaluar progresivamente la incorporación de nuevas solucio-